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С днем рождения, политех!

Дорогие коллеги, студенты, выпускники опорного университета, поздравляю вас с

днем рождения ВолгГТУ!

91 год назад – 31 мая 1930 года – в Драмтеатре им. М. Горького состоялось торжественное

открытие Тракторостроительного института, который за свою историю неоднократно менял

наименование, и сегодня известен как один из крупнейших технических университетов

Нижне-Волжского региона – Волгоградский государственный технический университет.

ВолгГТУ сегодня – это крупнейшая организация региона, где работают и обучаются более 20

тысяч человек, это значимый научный центр, где развиваются фундаментальные научные

школы и проводятся уникальные исследования, это опорный университет региона, который

готовит высококвалифицированные кадры для всех отраслей промышленности

Волгоградской области.

О достижениях вуза можно говорить долго, и все они стали возможны благодаря слаженной

работе коллектива. Однако не будем останавливаться на достигнутом, нужно продолжать

двигаться вперед!

С днем рождения, политех! С днем рождения, политехники! Желаю вам успехов,

вдохновения, счастья и здоровья!

Ректор ВолгГТУ А.В. Навроцкий.
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Ко дню рождения ВолгГТУ

Много плодотворных,

Важных в жизни лет

Был для нас опорным

Университет.

Кладезь знаний ценных

Нам, как дар, открыл,

Смену вдохновенных

Отроков взрастил.

В трудные моменты

Жизни непростой

Помнили студенты

Про свой вуз родной,

Потому что вместе

Дружною семьёй

С трудностями легче

Справиться порой.

Где теперь студенты,

Помнят ли они

Тех, кто с ними вместе

Знаний грыз гранит?

Не забыли видно

Про свой вуз родной,

Коль прошли по жизни

С честною душой.

Владимир Яблонский
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Торжественное мероприятие

Лучшие студенты – гордость политеха

В ВолгГТУ состоялось праздничное мероприятие «Гордость политеха. XXI век».

В ВолгГТУ есть добрая традиция, которая поддерживается из года в год, несмотря ни на

какие  жизненные перипетии. В преддверии дня рождения университета (а в конце мая наш

вуз отметит 91-й день рождения) проходит торжественное мероприятие «Гордость политеха.

XXI век». В прошлом году из-за пандемии праздник было организован в онлайн-режиме.

Студентам, которые добились больших успехов в учебе, научной и общественной

деятельности, спорте и культуре сегодня были вручены благодарственные письма и подарки.

Ребята, их родители и друзья, преподаватели и администрация опорного вуза пришли в

актовый зал. От имени ректората студентов приветствовал президент ВолгГТУ академик РАН

Иван Александрович Новаков. Он поздравил талантливых ребят, пожелал им новых успехов,

и отметил, что гордость за наш вуз и его студентов испытывает всегда. Иван Александрович

также передал поздравления политехникам от ректора ВолгГТУ Александра Валентиновича

Навроцкого, который находится в командировке.

За годы своего существования технический университет подготовил сотни тысяч

высококлассных специалистов, сейчас это крупнейшая организация в регионе, где учатся и

работают порядка 25 тысяч человек, благодаря значимым достижениям в научной сфере

ВолгГТУ занимает высокие позиции в престижных рейтингах, в том числе и в мировых. Быть

студентом Волгоградского государственного технического университета – почетно. А быть

его гордостью – почетно вдвойне!

Наконец, началась долгожданная торжественная церемония награждения. Ребята были в

радостном волнении, родители испытывали гордость за своих детей. На сцену актового зала

под дружные аплодисменты собравшихся на празднике поднялись студенты, удостоившиеся

почетного звания «Гордость политеха» во всех номинациях. После чего состоялось

традиционное фотографирование с президентом ВолгГТУ академиком РАН Иваном

Александровичем Новаковым.

От имени всех награжденных с ответным словом выступила Олеся Гаврилова, студентка

ФТПП и солистка экспериментального творческого объединения ПП. Она поблагодарила

профессорско-преподавательский состав за их труд, деканов и заведующих кафедрами

университета за терпение и понимание.

От себя лично девушка поблагодарила декана факультета технологии пищевых производств

Валентину Николаевну Храмову за вовлеченность в студенческую жизнь и выразила

благодарность студенческому клубу за поддержку и развитие творческих способностей

ребят. Память о времени, проведенном в этих стенах, останется навсегда.

Праздничное мероприятие завершилось небольшим концертом. Олеся Гаврилова исполнила

лирическую песню. Валерий Гурик подарил собравшимся в зале исполнение вокальной
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композиции. А открывали и завершили концерт артисты экспериментального творческого

объединения ПП с экспрессивными танцевальными номерами.

И в заключение праздника состоялось награждение по итогам конкурса «Мисс & Мистер

политех-2021». Проректор ВолгГТУ Ольга Сергеевна Пескова поздравила ребят,

поблагодарила родителей и наградила всех участников конкурса.

Поздравляем всех награжденных и желаем новых побед и свершений! Вы – гордость

политеха!

Екатерина Стрельцова.
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Заметки с ректората

Служу ВолгГТУ!

На ректорате ВолгГТУ поздравляли с юбилеем Владимира Ильича Лысака.

По сути, все заседание ректората было посвящено одному, но очень важному и

торжественному событию в жизни всего опорного вуза – 17 мая исполнилось 70 лет

научному руководителю ВолгГТУ академику РАН Владимиру Ильичу Лысаку!

Ректор вуза Александр Валентинович Навроцкий рассказал про основные вехи становления

Владимира Ильича как ученого с мировым именем, о периоде, когда академик работал

руководителем техуниверситета, об участии в Программе опорных вузов и о активной и

определяющей роли Владимира Ильича в том, что сегодня в регионе есть опорный

университет, о его научных изысканиях и его важной роли сегодня на посту научного

руководителя ВолгГТУ.

«О юбиляре можно очень долго говорить, но лучше все-таки один раз увидеть, чем сто раз

услышать, поэтому давайте посмотрим фильм, который был специально создан к юбилею

Владимира Ильича и любезно предоставлен нам нашими друзьями из ГТРК «Волгоград-ТРВ»,

– предложил А.В. Навроцкий.

Александр Гондарь, автор фильма, сумел в какие-то 15 минут вместить и рассказать о

большой и такой интересной жизни Владимира Ильича и об очень многих гранях его

таланта. Детство, школа, увлечение музыкой (будущего академика даже звали работать в

один из профессиональных ВИА Волгограда), но все-таки наука! Эта капризная дама

поборола увлечение музыкой и как сам юбиляр признается в фильме – он все-таки больше

профессионал в науке, нежели в музыке. О семье, а в этом году Владимир Ильич и его

супруга будут отмечать уже золотую свадьбу – 50 лет вместе! О детях и внуках и о многом

другом было рассказано и показано в фильме, по завершении которого в актовом зале

грянули бурные аплодисменты!

О юбиляре рассказывал и президент вуза академик РАН И.А. Новаков. Иван Александрович

подчеркнул, что ему очень приятно говорить о человеке, которого он очень уважает. Он

вспоминал, как они только начинали работать вместе еще в середине 90-х годов прошлого

века, и о том, что уже тогда было понятно, что у этого высочайшей порядочности человека с

блистательными организаторскими способностями – большое будущее.

В своем ответном слове Владимир Ильич признался в том, что он знает ответ на волнующий

многих вопрос – откуда эти победы в науке? «Все очень просто – мы стояли на плечах

титанов!» – подчеркнул В.И. Лысак и произнес слова глубочайшей признательности своим

учителям – Владимиру Семеновичу Седых и Борису Евгеньевичу Патону. «Я считаю своим

учителем и Ивана Александровича Новакова, именно он научил меня науке управлять, за что
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ему большое спасибо», – отметил юбиляр. «А то, что ВолгГТУ находится на достойных местах

в престижнейших рейтингах вузов мира, то, что техуниверситет находится среди вузов

страны 1 категории – это заслуга всего нашего замечательного коллектива, спасибо всем за

это!» – поблагодарил всех академик

«Служу ВолгГТУ!» – лаконично и вместе с тем очень емко и весьма символично закончил

свою речь Владимир Ильич Лысак.

Полная версия – на сайте ВолгГТУ.

Андрей Аликбаев.
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Форум

Наука молодых

В ВолгГТУ прошел форум молодых ученых и исследователей Южного федерального округа

«Лидеры перемен».

Отметим, что форум работал в смешанном формате: часть в онлайн, часть в офлайн – и был

приурочен он к Году науки и технологий в России.

Цель – вовлечение молодых ученых и исследователей ЮФО в процесс научных исследований

и разработок по приоритетным направлениям развития науки, определенным СНТР РФ и

направленным на преодоление «больших вызовов».

Открыл форум ректор опорного университета Александр Валентинович Навроцкий, который

подчеркнул, что за несколько дней работы, предстоит получить ответы на многие вопросы, в

частности, такие: куда сегодня двигается наука, каковы векторы развития, финансирование

исследований, зачем молодым людям опыт молодого исследователя, что это может им дать,

какова мотивация и др.

А.В. Навроцкий представил гостей. В онлайн-режиме принимали участие: Александр

Юрьевич Ведехин, зам. директора Департамента государственной молодежной политики и

воспитательной деятельности Минобрнауки России; Инна Константиновна Шевченко, ректор

Южного федерального университета; Андрей Павлович Фалалеев, ректор Крымского

федерального университета имени В.И. Вернадского, и Сергей Иванович Соловьев, директор

по персоналу Волгоградского алюминиевого завода ОК РУСАЛ; офлайн: Руслан Сергеевич

Морозов, председатель Совета директоров Волгограда, и Михаил Евгеньевич Стаценко,

проректор по научной работе Волгоградского государственного медицинского университета.

Выступавшие говорили о студенческих научных обществах, о мерах их поддержки, о

важности вовлечения в науку студентов желательно уже с младших курсов, о подготовке

научных кадров и развитии аспирантуры. Было подчеркнуто, что необходимо сделать все

зависящее, чтобы молодые ученые понимали, что они востребованы в регионе, что их

научные проекты необходимы региону. И здесь, конечно, очень важна научная

преемственность, возрастает роль научного наставника.

Говорилось и о необходимости развития в вузах мультидисциплинарности, что нужно

пытаться уходить от монообразования. Стараться изначально избегать «мертвых» научных

тем. Улучшать эффективность сетевого взаимодействия между вузами, потому что гораздо

проще решать возникающие проблемы сообща, а не по одиночке.

Очень важный вопрос, который также рассматривался – это коммуникация ученого

сообщества с реальным сектором экономики.  Было отмечено, что необходимо и дальше

налаживать диалог между вузами и предприятиями и здесь уже очень много делается, но
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явно, что пока недостаточно тех усилий, которые предпринимаются.

Об этом и дальше говорили на панельных секциях и лекциях, которые состоялись в рамках

работы форума в течение нескольких дней.

Также обсуждались перспективные направления научных исследований в рамках СНТР РФ, в

которых могут себя успешно зарекомендовать молодые ученые и исследователи ЮФО,

компетенции молодых ученых и исследователей, необходимые для написания научных

статей в международные журналы, индексируемые в базах данных Scopus и Web of Science

Core Collection, подготовки заявок для участия в молодежных научных конкурсах и грантах,

коммерциализации результатов научного труда и многое другое.
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Сотрудничество

Практика в помощь науке

ВолгГТУ и «ЕвроХим-ВолгаКалий» договариваются о создании совместного

образовательного проекта.

Исполнительный директор ООО «ЕвроХим-ВолгаКалий» Евгений Сахаров и ректор

Волгоградского государственного технического университета Александр Навроцкий

обсудили возможность создания на базе Гремячинского горно-обогатительного комбината

учебно-практического отделения вуза.

Для более подробного изучения возможностей, которые предоставит опорному университету

сотрудничество с одним из самых передовых предприятий региона, руководитель ВолгГТУ и

первый проректор вуза Сергей Кузьмин посетили площадку строительства Гремячинского

горно-обогатительного комбината и познакомились с основными технологическими

процессами и важнейшими объектами поверхностного комплекса комбината, осмотрели

новые жилые районы, построенные «ЕвроХим-ВолгаКалием» для семей сотрудников.

Основным пунктом программы визита стало посещение Учебного центра. Это подразделение

было создано на «ЕвроХим-ВолгаКалии» в 2011 году для подготовки, переподготовки и

профессионального обучения по рабочим профессиям, востребованным на Гремячинском

ГОКе.

Учебный центр имеет лицензию на право осуществления образовательной деятельности,

выданную комитетом образования, науки и молодежной политики Волгоградской области по

основным программам профессионального обучения и дополнительным программам

профессиональной подготовки.

Промышленная безопасность и охрана труда – важнейшая составляющая производственного

процесса Гремячинского комбината, поэтому Учебный центр получил аккредитацию на

обучение работодателей и работников вопросам охраны труда, выданную Министерством

труда и социальной защиты РФ, и зарегистрирован на Едином портале тестирования в

области промышленной безопасности, безопасности гидротехнических сооружений,

безопасности в сфере электроэнергетики Ростехнадзора.

На основе 84 программ профессионального и дополнительного профессионального обучения,

разработанных сотрудниками центра, ведется обязательное и профессиональное обучение

сотрудников самого предприятия и подрядных организаций.

Учебный центр курирует работу с выпускниками школ и вузов. Заключены договоры на

прохождение практики с 12 учебными заведениями региона и страны в целом.

Богатый опыт образовательной деятельности, наработанный «ЕвроХим-ВолгаКалием»,

высокий уровень оснащения промобъектов и актуальность технологий, применяемых в
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производственном цикле Гремячинского ГОКа, будут востребованы в подготовке новых

поколений профессионалов, возможной при сотрудничестве крупнейшего вуза и одного из

самых передовых предприятий региона.
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Конференция

Впервые в Волгограде

На базе ВолгГТУ состоялась конференция TEDxVSTU.

Первая в ЮФО и Волгограде конференция под мировой эгидой TEDx объединила идейных

спикеров, интересных гостей и голодных до знаний зрителей.

Что такое креатив во имя добра? Жалоба или дело? Кто такой современный преподаватель?

Эти и другие вопросы обсудили спикеры.

В качестве ораторов выступили: Дмитрий Крыжановский – CEO Singularis Lab Ltd.,PhD in

Computer Science, «Как коронавирус раздавал 5G-интернет на плоской Земле»; Евгений

Ефимов – профессор кафедры истории, культуры и социологии ВолгГТУ, «Современный

преподаватель»; Максим Щербаков – заведующий кафедрой систем автоматизированного

проектирования и поискового конструирования ВолгГТУ, «Лестница дзена»; Нарек

Мелик-Степанян – директор бара «Друзья», «Система ценностей как основа личностного

роста»; Юрий Осадший – врач-психиатр, психотерапевт, научный сотрудник РостГМУ,

«История одной болезни»; Дмитрий Тютьков и Олег Баринбойм – основатель и креативный

директор TUTKOVBUDKOV, «Sustainable Creativity».
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Хакатоны

«Чип и Дейл» – вторые в России

В ВолгГТУ прошел Хакатон вузов страны в рамках Марафона ИТ-соревнований ПАО

«НК «Роснефть». На базе опорного университета проходила его очная часть. 

У 57 команд из 20 городов России первого ИТ-соревнования Марафона Роснефти 2021 года

было 24 часа на решение задачи от организаторов.

Для команд транслировался мастер-класс «Секрет успешного собеседования» от рекрутера

«РН-БашНИПИнефть» Инны Константиновой. В прямом эфире прошла «прожарка» резюме

самых смелых участников Хакатона вузов страны, а затем 15 лидеров рейтинга представляли

жюри соревнования свои решения задачи.

Участники разрабатывали программу для преобразования типовой проектной документации

в файлы машиночитаемого формата. Задача относится к области обработки естественного

языка. Обработка естественного языка (Natural Language Processing, NLP) – обширная

область ИТ, к которой относятся такие дисциплины, как распознавание, обработка и

генерация речи, выделение именованных сущностей, категоризация документов, а также

перевод текста на другие языки.

В программу Хакатона входили также онлайн-трансляция, питчи (короткие презентации)

финалистов, ответы на вопросы жюри.

Кульминацией ИТ-соревнования стала церемония награждения победителей.

Команда из Волгограда «Чип и Дейл» заняла 2-е место! Бронза досталась ребятам из

Красноярска, а победила команда из Казани.

Еще одна волгоградская команда – BufferOverflow – отмечена организаторами хакатона в

номинации «За смелость в науке».

Наши поздравления победителям!
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Хакатоны

Цифровой прорыв политеха

62 региона, 145 экспертов и трекеров, 160 команд. В ВолгГТУ состоялся очередной

«Цифровой прорыв».

В ВолгГТУ в рамках Национального проекта «Наука» проходил Хакатон «Умные города,

промышленность, ТЭК» флагманского проекта президентской платформы «Россия — страна

возможностей». Оператором конкурса «Цифровой прорыв» выступает Российская

ассоциация электронных коммуникаций (РАЭК).

В пятницу четыре команды ВолгГТУ (ФЭВТ и ФЭУ) были полностью погружены в работу,

обсуждали идеи, налаживали нетворкинг и готовились к чекпойнту.

Сказать напутственные слова к ребятам пришли: Алексей Николаевич Кидалов – временно

осуществляющий полномочия председателя комитета информационных технологий

Волгоградской области, Павел Михайлович Евтюнин – заместитель директора ГКУ

«Безопасный регион», Андрей Евгеньевич Андреев – заведующий кафедрой ЭВМиС ВолгГТУ,

Максим Владимирович Щербаков – заведующий кафедрой САПРиПК техуниверситета и

доценты кафедры: Анна Владимировна Матохина и Данила Сергеевич Парыгин.

Студентам пожелали сил, терпения, настойчивости, удачи в поисках нестандартных

решений, и, конечно, побед.

Ребята бросили вызов обстоятельствам, приняли участие в одном из самых сложных по

уровню заданий Хакатоне и выдержали 48 часов непрерывной работы! Команда Bilab Team

(Владислав Трубицин, Виталий Маликов, Кирилл Дерегузов, Владимир Артюшин, Инга

Волосникова) вошла в ТОП-5 команд кейса от МИНЭНЕРГО России. Команда Three Dog Night

(Александр Зубков, Никита Сибирный, Виктор Носкин, Дмитрий Черкашин, Андрей Кулевич)

вошла в ТОП-6 команд кейса от МА Шереметьево. Команда Fancy Building (Богдан

Бондаренко, Дмитрий Курляк, Егор Куркин, Лена Полянская, Анастасия Гаврилова) вошла в

ТОП-10 команд кейса от ОАО «РЖД». А наши первокурсники смело и уверенно участвовали

уже во втором Хакатоне «Цифровой прорыв»-2021 – это команда Harshtechies (капитан

Александр Мангушев (ИВТ-161), Артем Былич (ИИТ-173), Алексей Карпов (ИВТ-161) и

Забира Сутенова (ИВТ-460).

Напомним, что это был уже второй Хакатон, первый состоялся в апреле. Тогда

Волгоградская команда, в составе которой был магистрант ФТКМ техуниверситета

Александр Ищенко (дизайнер дизайн-студии «Магвай», победитель всероссийского конкурса

«Цифровой прорыв-2019»), стала одним из победителей того Хакатона третьего сезона

Всероссийского конкурса «Цифровой прорыв».

ВолгГТУ благодарит спонсоров регионального IT-хаба: ООО «Абак-2000», ООО ИК
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«СИБИНТЕК», ООО «Лаборатория «Билаб», филиал EPAM в Волгограде.

Уже открыта регистрация на 3-й Хакатон «Медицина, здравоохранение, наука» (18-20 июня

2021)!

Екатерина Стрельцова.
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Вуз – предприятие

Для молодых и амбициозных

Состоялась онлайн-встреча студентов ФТКМ опорного вуза с руководством Волгоградского

филиала АО «Северсталь канаты».

Со студентами факультета технологии конструкционных материалов ВолгГТУ в

онлайн-режиме встречались исполнительный директор предприятия Юрий Геннадьевич

Блинков и начальник отдела кадров Александра Владимировна Банькина, выпускница

ВолгГТУ, между прочим.

Ю.Г. Блинков рассказал и показал в презентации об истории завода, она начинается с 1957

года, раньше это был Волгоградский сталепроволочноканатный завод.

Сегодня филиал «Волгоградский» АО «Северсталь канаты» – один из крупнейших

производителей проволоки и стальных канатов в России. Продукция имеет широкий спектр

применения: горнодобывающая промышленность, нефте- и газодобыча, металлургия, все

виды крановой техники, электроэнергетика (электрические сети), инфраструктура

(вантовые, подвесные и натяжные конструкции) и т.д.

Филиал является системообразующей организацией федерального значения, а также входит

в перечень предприятий, выпускающих высококачественную и высокотехнологичную

импортозамещающую продукцию.

Необходимо сказать и о том, что головное предприятие АО «Северсталь канаты» входит в

пятерку мировых металлургических компаний. Почти 100% канатов проектируются именно в

Волгоградском филиале. И вообще на заводе выпускается очень широкий спектр канатов и

об этом можно говорить, конечно, очень долго.

Но, как нам кажется, достаточно будет сказать о том, что скульптуру «Родина-мать зовет!»

поддерживают изнутри стальные канаты, выпущенные еще на Волгоградском

сталепроволочноканатном заводе! И что тут еще добавлять?

Только если то, что сегодня на предприятии проходит ежегодное обновление оборудования,

внедряются инновационные разработки, есть свой Центр технической поддержки.

Но самая главная ценность, как и везде – это персонал, это люди, работающие на

Волгоградском филиале АО «Северсталь канаты». Руководитель предприятия и начальник

отдела кадров рассказали, что возможностей для своего развития у молодых людей очень

много! В филиале ждут молодых, амбициозных ребят, которые не боятся трудностей и

которые готовы работать.

А затем политехники задавали вопросы: про зарплату, «текучку» кадров, про возможность

заниматься исследованиями и многое другое.

И уже в завершение онлайн-встречи А.В. Банькина спросила у молодых людей: «Ребята, как
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вам лучше и удобнее встречаться, вот так, онлайн, или очно?».

На что все сидевшие в аудитории парни и девушки хором ответили «Очно!».
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Новости филиала

России – творческую молодежь

В Камышинском технологическом институте (филиале) ВолгГТУ проходила XIV

Всероссийская научно-практическая студенческая конференция «России –

творческую молодёжь».

Принять участие в конференции можно было как в очном формате, так и дистанционно.

Началась конференция с пленарного заседания, которое в этом году прошло в Zoom.

Открывала конференцию заместитель директора по учебной работе Галина Александровна

Машенцева. С приветственным словом к участникам конференции обратился Юрий

Анатольевич Бачурин, председатель комитета по образованию администрации городского

округа – город Камышин.

В своем выступлении Юрий Анатольевич поблагодарил администрацию Камышинского

технологического института за то, что уже в 14 раз в городе проводится студенческая

научная конференция, в которой принимают участие не только молодежь Камышина, но и

других городов нашей страны.

На пленарном заседании было заслушано 6 докладов.

Так, например, студент группы КВТ-171 Андрей Живолуп рассказал об исследовании

алгоритма прогнозирования успешности обучения абитуриентов в вузе на основе

нейросетевой модели (руководитель – декан факультета «Экономика, управление и

информационные технологии», к.т.н., доцент И.М. Харитонов). Благодаря нейросетевой

модели возможно составить прогноз успеваемости студента по тому или иному направлению,

опираясь на данные по успеваемости в школе.

А студентка группы КБА-191 Анастасия Попова представила доклад «Образ Александра

Невского в художественной литературе» (руководитель – доцент кафедры «Иностранные

языки и гуманитарные науки», к.и.н., доцент Е.В. Гаврилова).

Как отметила в своем выступлении Анастасия, «патриотическое воспитание подрастающего

поколения является одной из важнейших задач общества, школы, семьи. Жизнь и

деятельность Александра Невского является достойнейшим примером, на котором возможно

наиболее доступно объяснить значение этих непреходящих ценностей».

Все доклады вызвали интерес у слушателей. Было задано много вопросов, на которые

докладчики дали аргументированные ответы.
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После перерыва работа конференции продолжилась по 9 секциям.

Пресс-служба КТИ.
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Трудоустройство

Выпускников ждут на работу

В ВПИ (филиале) ВолгГТУ состоялась встреча с представителями ООО «ПТП «Поршень».

Со студентами личную встречу провел советник генерального конструктора Михаил

Владимирович Щеглов.

Михаил Владимирович после визита в Волжский политех в рамках Ярмарки вакансий решил

провести дополнительную беседу со студентами 4 курса. Причина – множество вопросов,

которые возникли у ребят во время ярмарки.

В этот раз общение прошло с целевой аудиторией – студентами направлений

«Стандартизация и метрология» и «Конструкторско-технологическое обеспечение

машиностроительных производств».

Ребята в полном объеме получили информацию о производственно-техническом предприятии

«Поршень», узнали о вакансиях и условиях труда на современном заводе

машиностроительной отрасли.

Сразу после вручения дипломов выпускников ждут в стенах предприятия на различных

должностях. Главное, что отличает выпускника ВПИ – это возможность карьерного роста,

ведь диплом, полученный в стенах Волжского политеха, является гарантией продвижения по

служебной лестнице для целеустремленных молодых людей.

Кстати говоря, по итогам Ярмарки вакансий студентов уже пригласили на работу на ведущие

предприятия города.

Пресс-служба ВПИ.
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Традиционная встреча

Что волнует политехников?

Состоялась встреча ректора Александра Валентиновича Навроцкого со старостами

академических групп и студенческим активом, которую условно можно было разделить на

две части – выступления представителей администрации вуза и вопросы от обучающихся.

Или, как сказал Александр Валентинович, «сначала мы расскажем, что волнует нас, а потом

хотим услышать, что волнует вас, и посмотрим, насколько это совпадает».

Первое, с чего начал А.В. Навроцкий, касалось очень важного вопроса в нынешней ситуации

– вакцинации от COVID-19. В России идет прививочная кампания, по данным статистики не

так активно, как в некоторых других странах, которые в большей степени пострадали от

коронавируса, но идет.

В нашем регионе уже привились порядка 280 тысяч человек. И для удобства студентов и

сотрудников в течение этой недели пройти вакцинацию можно и непосредственно в

университете (в ауд. 210, с 10:00 до 12:00).

Второй вопрос касался напрямую обучения и успеваемости студентов. Александр

Валентинович подчеркнул, что в университете будут стремиться к тому, чтобы к началу

очередной сессии в вузе не оставалось студентов с задолженностями за предыдущую, ведь

все задолженности сводят на нет эффективность от семестра. Но по этой теме более

подробно рассказывал проректор по учебной работе И.Л. Гоник и об этом чуть позже.

Помимо учебы у молодого поколения много различных интересов. И администрация вуза

готова помогать в реализации ярких идей и задумок, предоставляя активистам, в том числе,

и пространство для этого. Также А.В. Навроцкий призвал ребят активнее участвовать в

различных конкурсах и олимпиадах («Твой ход», «Я – профессионал» и т.д.). Пока есть

свободное время, стремление, желание можно создать неплохой задел на будущее.

Многие студенты опорного университета проживают в общежитиях, которых всего 7.

Ежегодно их пытаются приводить в нормальное состояние, но, к сожалению, то, что

ремонтируется – не живет долго. И это не совсем понятно, ведь общежитие – это пусть и

временный, но дом для ребят. За ним надо следить. Поэтому, ректор подчеркнул, что

необходимо наладить работу студенческого самоуправления в общежитиях вуза.

Следующим докладчиком стал Игорь Леонидович Гоник. Он отметил, что в данное время в

университете обучается порядка 7700 студентов-очников, из них 6300 – на бюджете.

Последние два учебных года прошли для всех не совсем обычно, но это не причина халатно

относиться к своим прямым обязанностям – обучению. Он рассказал об итогах зимней

экзаменационной сессии у бакалавров и магистрантов, подробно остановившись на

абсолютной успеваемости на факультетах; о том, как проходит ликвидация задолженностей,

сколько студентов и по каким причинам были отчислены из университета; о том, как

организуется практика, к которой, кстати, надо подходить очень ответственно, ведь ее

результат – это не только оценка в дипломе, это возможность получить опыт на предприятии
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и зарекомендовать себя перед будущим работодателем.

А затем, специально для тех, кто оканчивает бакалавриат в этом году, докладчик

остановился на приеме в магистратуру, акцентировав внимание на сроках приемной

кампании и количестве бюджетных мест.

И последним выступающим стал председатель первичной профсоюзной организации

студентов ВолгГТУ Станислав Куликов. Он говорил о проблемах, с которыми сталкиваются

студенты, и о возможностях, которые перед ними открываются во время обучения. А это и

участие в различных конкурсах, и оздоровление в лагерях и на черноморском побережье, и

именные стипендии.

Затем А.В. Навроцкий, И.Л. Гоник, С. Куликов и О.С. Пескова, проректор, курирующий

молодежную политику в вузе, поднялись все вместе на сцену, чтобы ответить на вопросы

собравшихся.

А их, к слову, было немало: можно ли перевести журналы посещений в электронный формат,

как распределяется материальная помощь и от чего зависит ее размер, можно ли заселиться

в общежитие в течение учебного года, будет ли медпункт в ИАиС, возможно ли сделать

ассортимент столовой более полезным и др.

Отметим, что на все вопросы ребята получали исчерпывающие ответы. А те, кто по

каким-либо причинам не смог задать вопрос непосредственно в зале, могли сделать это

письменно в анкете, которую получил каждый перед началом мероприятия. Все вопросы

будут обработаны и на них обязательно ответят представители администрации вуза.

Наталья Толмачева.
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Не учебой единой

Приглашаем в Центральную Азию!

25 мая в актовом зале высотного корпуса ВолгГТУ состоялся праздник «Путешествие по

странам Центральной Азии», организованный студентами факультета подготовки

иностранных специалистов.

Ребята из Узбекистана, Туркменистана и Таджикистана познакомили зрителей с культурой и

историей своих стран, рассказали о боевом и трудовом вкладе в победу в Великой

Отечественной войне бывших республик одной большой страны – СССР. Инициатором

праздника выступил Алексей Ефимович Годенко, и.о. проректора по учебной работе.

Вечер объединила метафора полёта, воздушного путешествия. До стран Центральной Азии

зрители – студенты, преподаватели, гости – «добирались» на борту комфортного

авиалайнера. Ведущие-бортпроводники показали самые интересные достопримечательности

своих стран. Во время остановок в солнечном Узбекистане, беломраморном Туркменистане и

гостеприимном Таджикистане ребята продемонстрировали свои таланты.

Зрители увидели зажигательный танец «Андижанская полька» от узбекских студентов,

нежный танец «Бахар» в исполнении туркменских девушек, национальный таджикский

танец. Прозвучали песни «Чайханщик», «Билазик» и др. Особенно запомнилась зрителям

национальная туркменская мелодия, исполненная на доире (разновидности бубна). Яркие

национальные костюмы, красочное оформление сцены, энергичные восточные мелодии

сделали праздник незабываемым!

Для жителей России ребята придумали специальный конкурс на знание истории и

символики своих стран. Самые активные участники конкурса получили подарки. Праздник

иностранные студенты посвятили 91-летию ВолгГТУ.

В эффектном финале все участники пели песню «Мы – дети политеха». Студенты показали,

что для дружбы, творчества и науки нет границ, а объединяет всех ставший им родным

Волгоградский опорный технический университет!

Елена Белоус.
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Знай наших!

Лучшая «Сборная опорная»

Завершился финал XXIX Всероссийского фестиваля «Российская студенческая весна – Весна

открытий», который проходил в Нижнем Новгороде.

В направлении «Театральное» в номинации «Эстрадная миниатюра» (категория

«Непрофильная») лауреатом III степени с программой «Кто стул выносит?» стал

СТЭМовский коллектив «Сборная опорная» Волгоградского государственного технического

университета!

Напомним, что в областном конкурсе «Студенческая весна на Волге» наши ребята заняли 1-е

место. В финале конкурса опорный университет также представляли Ярослав Шашин

(инструментальное направление) и коллектив «Это ПП» в танцевальном направлении.
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Фестиваль

По улицам Царицына

В субботу, 22 мая, в Ворошиловском районе Волгограда на улице Академической

прошел интерактивный фестиваль «Зацарицынская весна», который позволил

жителям города на несколько часов перенестись примерно на 100 лет назад и

погулять по улице Царицына.

Атмосферу праздника на протяжении всего фестиваля создавали студенты Института

архитектуры и строительства ВолгГТУ: актеры СТЭ «Горхоз» в костюмах царицынской эпохи

прогуливались по улице, привлекая внимание прохожих, которые с удовольствием

фотографировались с нашими артистами.

Студенты-волонтеры вуза на протяжении всего праздника радовали юных горожан разными

играми и забавами, главной из которых стало, конечно, катание на русских печках – ребята,

почувствовавшие себя Емелями, не скрывали радостных эмоций. Кроме того, для юных

участников фестиваля был организован и проведен мастер-класс по рисунку.

В этот день в рамках фестиваля свои двери открыл для всех желающих музей архитектуры

Царицына-Сталинграда-Волгограда. Профессор П.П. Олейников провел несколько экскурсий

более чем для 100 посетителей. А прежде чем попасть в музей, жители города могли

прогуляться по внутреннему двору исторического корпуса ИАиС, увидеть скульптурную

композицию «Возродившие Сталинград».

Надо сказать, что посещение института и музея никого из гостей не оставило равнодушным.

Социальные сети в этот день были заполнены фотографиями внутреннего дворика ИАиС и

залов музея и восторженными отзывами наших гостей.

«Зацарицынская весна» – совместный проект администрации Ворошиловского района

Волгограда, ГБУК «Казачий театр» и ИАиС ВолгГТУ, поэтому, открывая фестиваль, перед его

гостями выступили глава администрации Ворошиловского района Р.А. Иванов и первый

проректор-директор ИАиС ВолгГТУ О.В. Душко.

Интерактивные площадки, фотозоны, исторические выставки, мастер-классы проходили на

улице Академической, в парке им. Саши Филиппова, в Казачьем театре. На сцене,

установленной на улице Академической, в течение всего праздника выступали солисты и

творческие коллективы города.

В рамках концертной программы СТЭ «Горхоз», руководителем которого является В.И.

Сеимов, показал зрителям зарисовки из жизни царицан, а затем часовую программу

представили лучшие вокалисты и танцевальные коллективы института.

Приятно отметить, что участие в концертной программе приняли не только студенты ИАиС,

традиционно выступающие на площадках Ворошиловского района и города, но и студент

факультета ФКТМ техуниверситета, блестяще исполнивший на скрипке произведения

Вивальди.
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Горожане получили от фестиваля «Зацарицынская весна» яркие впечатления. Замечательно,

если такой праздник станет традиционным.

Мария Латышева.
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Абитуриент–2021

Неформальное знакомство

В минувшую субботу, 22 мая, в Волгограде прошел необычный праздник – OPENDAY

FESTIVAL. Выпускники получили сразу 2 праздника: прощальный последний звонок в школе

и день-знакомство с волгоградскими вузами и студенческой жизнью.

Для Волгограда школьно-студенческий OPENDAY FESTIVAL стал первым масштабным

событием, объединившим абитуриентов, студентов и вузы города – ВолгГТУ, ВГСПУ,

РАНХиГС, ВГАФК и ВИБ. Фестиваль полностью изменил представление о вузовских днях

открытых дверей, доказав, что знакомство с университетской жизнью должно быть ярким,

веселым и неформальным.

Праздник начался в 14:00 и продолжался до позднего вечера. Мастер-классы, творческие

встречи, консультации по учебным направлениям волгоградских вузов, интерактивные игры,

многочисленные конкурсы, а также концертная программа и пенная пушка в финале не

оставили равнодушными ни одного участника!

Отдельного слова заслуживает культурная концертная программа, организованная

вузами-участниками.

В течение всего дня в Центральном парке культуры и отдыха не утихала живая музыка:

волгоградские диджеи, а также творческие коллективы ВГСПУ, ВолгГТУ, ВГАФК, РАНХиГС

зарядили гостей положительными эмоциями.

Приятным сюрпризом для выпускников школ стало погружение в научное творчество. На

площадке, организованной Волгоградским опорным техническим университетом, можно

было уйти в настоящий «научный отрыв»: узнать, как работают современные 3D-принтеры и

сканеры, попасть в виртуальную реальность с помощью VR-очков и даже получить

портретный эскиз от художников Института архитектуры и градостроительства ВолгГТУ.

Пространство фестиваля объединило абитуриентов и студентов, которые смогли пообщаться

в неформальной обстановке. Выпускники школ знакомились с вузами, узнавали, как учатся и

живут студенты, какие возможности предоставляют университеты для своих подопечных.

Кульминацией праздника стала пенная вечеринка. Хлопья пены окутывали вчерашних

школьников, даря радость и уверенность в том, что студенческая жизнь обязательно станет

яркой и интересной. 
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Спортарена

Россыпь наград

Студенты и преподаватели ВолгГТУ впервые стали участниками спартакиады

Волгоградского филиала ООО «Омсктехуглерод», посвященной Дню химика,

которая прошла в субботу на базе оздоровительного центра для детей и молодежи

«Орленок».

Политехников пригласили на спортивное состязание неслучайно, ведь Волгоградский

филиал ООО «Омсктехуглерод» является предприятием-партнером опорного университета

(при его участии создана и работает базовая кафедра «Процессы и аппараты производства

технического углерода»).

Дал старт соревнованиям директор ВФ ООО «Омсктехуглерод» С.И. Барадушко, поздравив

собравшихся с приближающимся профессиональным праздником и пожелав отличного

настроения и ярких побед.

Прыжки в длину с места (мужчины и женщины), настольный теннис (мужчины и женщины),

дартс (мужчины и женщины), стритбол, эстафета, перетягивание каната (мужчины) – в этих

дисциплинах приняли участие представители опорного университета. Да не просто приняли,

а во многих завоевали награды!

Так, в прыжках в длину с места среди мужчин весь пьедестал почета заняли наши студенты:

3-е место – Павел Карпенко, 2-е место – Андрей Кравцов, 1-е место – Алексей Братченко.

Золото в настольном теннисе среди мужчин завоевал студент ВолгГТУ Илья Барашков.

Вторым в дартсе среди мужчин стал заведующий кафедрой ПАХПП Андрей Евгеньевич

Новиков. Не было равных нашим парням и в соревнованиях по стритболу. А в

легкоатлетической эстафете 4 Х 100 м мужские команды политеха взяли золото и серебро –

по результатам забега их разделила одна секунда!

Наталья Толмачева.
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Спортарена

Команда КТИ – первая

14 мая состоялась традиционная легкоатлетическая эстафета, посвященная Дню Победы в

Великой Отечественной войне 1941-1945 гг. и памяти участника войны, первого

послевоенного председателя городского спорткомитета Николая Ивановича Маслова.

В соревнованиях приняли участие команды общеобразовательных школ города,

Камышинского политехнического колледжа, филиала Волгоградского медицинского

колледжа, Камышинского технологического института (филиала) ВолгГТУ – всего 190

камышан.

Впервые в этом году к эстафете присоединились спортсмены-легкоатлеты.

По ее итогам среди образовательных учреждений среднего и высшего образования места

распределились следующим образом: 1 место – Камышинский технологический институт, 2

место – Камышинский политехнический колледж, 3 место – Камышинский медицинский

колледж.

Абсолютным победителем стала команда Камышинского технологического института!

Организатором мероприятия выступил комитет по физической культуре и спорту

администрации Камышина.
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Спортарена

Соревнования для сильных телом

В зале силовых видов спорта в УЛК-5 ВолгГТУ, состоялись соревнования открытого

первенства опорного университета по тяжелой атлетике, посвященные 76-летию

Победы в Великой Отечественной войне.

В мероприятии приняли участие студенты ВолгГТУ, ИАиС и атлеты, представляющие

спортивные коллективы Волгограда. Соревнования проходили в личном зачете, в мужском и

женском первенствах.

Для многих студентов эти соревнования были первыми в этом виде спорта, для некоторых

участников выполнение нормативов спортивного разряда было в новинку. Студент из Конго

Дзон Бибот Ли Мартелли (гр.ЭМС 103 ВолгГТУ) впервые вышел на соревновательный помост

и поднял в сумме двоеборья 120 кг. Это его первые личные рекорды и планы в достижении

новой цели.

После выступления на соревновательном помосте, всех участников ждала церемония

награждения, подведение итогов и выбор победителя.

Ребята поделились своими эмоциями после соревнований.

Владислав Приколота, гр. ТГВ 1-19 ИАиС ВолгГТУ: «Моей задачей было проявить себя,

почувствовать состязательную атмосферу, так как это были мои первые соревнования в этом

виде спорта. Во время разминки тренер акцентировал внимание на правильности

выполнения упражнения, всячески подбадривал. Затем нам огласили результаты, пусть мой

результат был мал, я остался им доволен. Такие мероприятия дают большой шанс проявить

себя юным спортсменам и показать им, что в спорте есть куда расти и развиваться».

Максим Семенов, гр. ТГВ 1-19 ИАиС ВолгГТУ: «Так как это первые мои соревнования и

первый мой опыт, эмоции незабываемые, впечатления и воспоминания остались только

положительные. Мне понравилась организация мероприятия, все ассистенты, судьи и

тренеры были максимально сфокусированы на своей цели, как и участники, что создавало

воодушевляющую атмосферу в спортивном зале».

Анна Дилева, гр. ТГВ 1-19 ИАиС ВолгГТУ: «Я впервые принимала участие в таких

соревнованиях. Они состояли из двух упражнений – рывка и толчка. Каждому участнику

давалось по 4 попытки рывка и по 4 попытки толчка. Задача – собрать максимальную сумму.

С каждой попыткой появлялось всё больше уверенности в себе, что я смогу поднять этот вес.

Эти ощущения не передать словами».

Александр Горбунов.
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